

En la capital. 4.50 ptas trim.
 Id. fuera la capital 5 id. id.
 Ultramar, en oro. 15 id. sem.
 Id. un año en oro. 32 id. id.
 Extranjero. 7.50 id. trim.

Todo pago se entiende por adelantado.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este Diario.

Redacción y Administración.—Progreso, 1, 3.º, 1.º

LA LUCHA

Diario liberal de Gerona.

En la primera página una peseta la línea.—En la 2.ª 75 centimos
 En la tercera, 50.—En la 4.ª 25 y á los señores suscritores, 12 cént.
 —Anuncios mortuarios, en la 4.ª página desde 7 pesetas 50 centimos en adelante.—Curatillos y remitidos de 1.50 á 5 ptas. á juicio de la Administración.
 Insértese ó no, no se devuelve ningún original.
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61 RUE CAUMARTIN.

Año XIX.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos.

N.º 3.775

HUERTA PARA ARRENDAR:

Situada á unos tres kilómetros de La Bisbal (Gerona) y al pié de la carretera de 2.º orden de Gerona á Palamós; de extensión superficial unas nueve vesanas y dispone para su riego de un abundante caudal de agua de mina.

Para más detalles dirijanse á La Bisbal al maestro de obras D. Sebastián Pi y Pi. 27-30

Á NUESTROS LECTORES.

Tenemos el gusto de anunciar á aquellos de nuestros habituales lectores que se encuentren en PARIS durante la época de la *Exposición Universal de 1889*, que, gracias á una combinación especial con nuestro corresponsal DON F. CASTELL—17 rue Maubeuge—en PARIS, podrán estar continuamente al corriente de las noticias del país con solo acercarse á las oficinas de nuestro citado corresponsal donde nuestros abonados y favorecedores hallarán constantemente á su disposición los últimos números de nuestro periódico.

Nuestros compatriotas podrán así mismo hacerse dirigir, si quieren, la correspondencia y periódicos á la casa de nuestro citado corresponsal, en cuyo punto les serán tambien facilitados toda clase de datos y noticias que necesiten, concernientes á la industria y comercio de la plaza de París.

SABADO 27 DE ABRIL DE 1889.

DESDE PARIS.

24 de Abril de 1889.

La situación.—Continúa guardándose el mayor secreto acerca de los trabajos que está llevando á cabo la Comisión de los *Nueve* para completar la instrucción del proceso contra el general Boulanger. Sábese únicamente que, tanto en París como en provincias, la política sigue verificando por docenas los reconocimientos domiciliarios; pero

Las hojas secas.

El sol se había puesto: las nubes, que cruzaban hechas girones sobre mi cabeza, iban á amontonarse unas sobre otras en el horizonte lejano. El viento frío de las tardes de otoño arremolinaba las hojas secas á mis piés.

Yo estaba sentado al borde de un camino, por donde siempre vuelven menos de los que van.

No sé en qué pensaba, si en efecto pensaba entonces en alguna cosa. Mi alma temblaba á punto de lanzarse al espacio, como el pájaro tiembla y agita ligeramente las alas antes de levantar el vuelo.

Hay momentos en que, merced á una serie de abstracciones, el espíritu se sustrae á cuanto le rodea, y replegándose en sí mismo, analiza y comprende todos los misteriosos fenómenos de la vida interna del hombre.

Hay otros en que se desliga de la carne, pierde su personalidad y se confunde con los elementos de la naturaleza, se relaciona con su modo de ser, y traduce su incomprensible lenguaje.

Yo me hallaba en uno de estos últi-

tambien se sabe que en la inmensa mayoría de ellos, los agentes de la autoridad vuelven con las manos completamente vacías. En cuanto á los actos realizados en la capital, puede decirse que el único de carácter positivo ha sido el arresto del socialista Sondey, boulangista muy significado, contra quien —dícese—existen gravísimos cargos en el concepto de cómplice del general Boulanger en la comisión del supuesto delito de complot contra la seguridad del Estado.

El socialista Sondey, fué cogido de la manera más inocente del mundo. Temiendo lo que al fin ha sucedido, había levantado desde hace algunos días su antiguo domicilio y, bajo nombre supuesto, se había trasladado á una habitación sumamente apartada del barrio en que había vivido siempre en París y donde, como es de suponer, era grandemente conocido. Pero la policía parisien es diestrisima en el arte de seguir la pista á los que huyen de ella, y pocos días le bastaron para averiguar el nuevo refugio de Sondey, contra quien la comisión de instrucción del proceso Boulanger habia dictado últimamente auto de prisión como complicado en la conspiración de referencia. Anteanoche la policía se presentó en el nuevo domicilio de Sondey con objeto de prenderle, y encontrando cerrada la puerta, fué llamado un cerrajero para que la abriera. Coláronse dentro el inspector y sus agentes, encendieron luz, volvieron á cerrar, y allí esperaron tranquilamente á que el pájaro entrara en la jaula. En efecto, á una hora ya muy avanzada de la noche, el terrible socialista Sondey pasaba por delante de su casa sin intención de entrar en ella; llamóle la atención el que hubiera luz, y temiendo cándidamente que algun caco se hubiera introducido en sus habitaciones para robarle, ó quizá movido simplemente por la curiosidad, se fué derecho á la ratonera donde, en vez del consabido ladrón nocturno, se encontró con cuatro ó cinco agentes de policía que, previa presentación de insignias y poderes, le invitaron cortesmente á que se diera por preso «en nombre de la ley y por

disposición emanada del alto tribunal de justicia.»

Como indicáramos ayer, el general Boulanger debe haber salido esta mañana de Bruselas en dirección á Inglaterra. Las últimas noticias recibidas de aquella capital, decían que todos los preparativos estaban hechos para la partida. La Compañía del *South-Eastern Railway* va á transportar gratuitamente al general y á todo su séquito.

A última hora de ayer decíase, que el general Boulanger se proponía dirigir desde Bruselas un nuevo manifiesto á los *Franceses*. Tal había sido, en efecto, su primera intención. En dicho manifiesto debía protestar de nuevo contra los «manejos oportunistas» que le obligaban á ir á pedir la hospitalidad en otra parte. Pero sus amigos le han hecho observar que, lanzar un nuevo manifiesto desde Bruselas, sería obligar al gobierno belga, aun después de la partida del general á decretar oficialmente la expulsión y á cerrarle para siempre las puertas de Bélgica.

A pesar de esto, no han podido evitarse algunas sangrientas colisiones. Aun antes de la toma de posesión de las tierras, varios grupos de colonos habían venido á las manos, resultando del choque un cierto número de muertos y no pocos heridos. ¿Qué va á suceder antes no quede completamente ulimada la ocupación?

Tendremos á nuestros lectores al corriente de todo lo que ocurra, á medida que se vayan recibiendo por el cable más noticias.

La huelga de Viena.—Los telegramas recibidos hoy de la capital de Austria, contienen extensos pormenores relativos á la huelga general que ha estallado en aquella ciudad entre los cocheros de tranvías.

El emperador Francisco José, recién llegado de Yschí, se ha hecho dar enseguida toda clase de detalles referentes á dicho conflicto. El jefe de la policía indicó al emperador, entre otras cosas, que los desórdenes á que la huelga habia dado lugar, habian sido provocados por elementos revolucionarios, sobre cuya existencia positiva la policía

abanicó de esmeraldas?
 —¡Oh! ¡Qué dulce era sentirse balanceada por la brisa á aquella altura, bebiendo por todos los poros el aire y la luz!
 —¡Oh! ¡Qué hermoso era ver correr el agua del río que lamia las retorcidas raíces del añoso tronco que nos sustentaba; aquella agua limpia y transparente que copiaba como sus espejos el azul del cielo, de modo que creíamos vivir suspendidas entre dos abismos azules!
 —¡Con qué placer nos asomábamos por cima de las verdes frondas para vernos retratadas en la temblorosa corriente!
 —¡Cómo cantábamos juntas, imitando el rumor de la brisa y siguiendo el ritmo de las ondas!
 —Los insectos brillantes revoloteaban, desplegando sus alas de gasa á nuestro alrededor.
 —Y las mariposas blancas, y las libelulas azules, que giran por el aire en extraños círculos, se paraban un momento en nuestros dentellados bordes á contarse los secretos de ese misterioso amor que dura un instante y les con-

no tenia la menor duda. Hase observado, en efecto, que en el curso de dichos desórdenes, algunos individuos sospechosos distribuían dinero entre los manifestantes para animarlos y excitarlos á la resistencia contra la policia.

Entre tanto, la huelga continua todavía, si bien las compañías de tranvías hacen los mayores esfuerzos para salvar su situación en extremo comprometida. Ultimamente han logrado emplear algunos centenares de cocheros de provincia, suponiéndose que este hecho quizá dará á reflexionar á los huelguistas y contribuirá por mucho á hacerles desistir de su actitud.

La noticias anteriores refiérense á los hechos ocurridos en Viena hasta ayer tarde. Hé aquí lo que dice textualmente el último telegrama recibido.

«Los desórdenes ocasionados por la huelga de los cocheros de tranvías, han tomado esta noche un carácter más serio en los barrios de Favoritos y de Ternals.—A las siete y media una masa de huelguistas compuesta de un millar de personas, ha recibido á las tropas á pedradas. La caballería, sable en mano, se ha visto obligada á cargar. A las siete y media la infantería ha debido cargar tambien á la bayoneta. A las diez el orden estaba restablecido. Ha resultado de la colisión un gran número de heridos. Los arrestos verificados á consecuencia del tumulto, son numerosísimos.»

Ultima hora.—El socialista Sondey, ha sido puesto en libertad despues del interrogatorio sufrido ante la comisión de instrucción.—El general Boulanger se ha embarcado en dirección á Inglaterra. No ha habido incidente.—S.

CONGRESO CATÓLICO.

Madrid 24.

Quedó ayer completamente ornado y preparado el local de San Jerónimo, donde ha de celebrarse sus sesiones el primer Congreso católico español.

Ofrece un conjunto severo y majestuoso.

El retablo del altar mayor está consume la vida.

—Cada cual de nosotras era una nota en el concierto de los bosques.

—Cada cual de nosotras era un tono en la armonía de su color.

—En las noches de luna, cuando su plateada luz resbalaba sobre la cima de los montes, te acuerdas como charlábamos en voz baja entre las diáfanas sombras?

—Y referíamos con un blando susurro las historias de los silfos que se columpian en los hilos de oro que cuelgan las arañas entre los árboles.

—Hasta que suspendíamos nuestra monótona charla para oír embebecidas las quejas del ruiseñor que habia escogido nuestro tronco por escabel.

—Y eran tan tristes y tan suaves sus lamentos que, aunque llenas de gozo al oírle, nos amanecía llorando.

—¡Oh! ¡Qué dulces eran aquellas lágrimas que nos prestaba el rocío de la noche y que resplandecían con todos los colores del iris á la primera luz de la aurora!

—Despues vino la alegre banda de gilgueros á llenar de vida y de ruidos el bosque con la alborozada y confusa

bierto por un dosel inmenso de terciopelo y oro, bajo del cual, y en gran tamaño, hay un retrato de Su Santidad León XIII pintado por el Sr. Castellote. Dicho cuadro tiene un ancho marco dorado, y á sus pié, de cara á la nave y ocupando todo el presbiterio, están en primer lugar tres magníficos sillones dorados, de damasco de seda, carmesí, para el presidente y dos vice-presidentes, y junto á ellos, y en gradación de más á menos, otros seis; delante hay una mesa corrida cubierta de terciopelo carmesí con galón de oro, y encima de ella cuatro grandes candelabros.

En los dos ángulos del presbiterio hay dos grandes trofeos con banderas de España y escudos con las armas de nuestro país. Otros escudos y trofeos iguales ó con el anagrama de María, sobre los que se alzan estandartes con la bandera pontificia, en la nave; y tanto el suelo del presbiterio como las gradas que dan acceso á él y el suelo de la iglesia, se hallan alfombrados.

En la nave y junto al presbiterio, pero en la parte del centro, han puesto cuatro filas de sillas (dos á cada lado) con 28 en suma, que serán para la Junta central.

Detrás de ellas cuatro filas de banquetas corridas, forradas de terciopelo rojo, y detrás de ellas una gran tribuna á cada lado; de la del lado del Evangelio para las señoras.

En el de la Epístola, algo más retirados de la presidencia y casi enfrente de la de los periodistas, se ha colocado una pequeña tribuna, cubierta de terciopelo carmesí con un gran escudo de las armas de España, á la cual subirán los individuos del Congreso que hayan de dar lectura á algún trabajo.

Entre esta tribuna y la presidencia, se colocarán en sillones los ministros de la Corona que asistan á las deliberaciones del Congreso.

El resto de la nave hasta la puerta principal está ocupado en su inmensa mayoría por banquetas corridas y forradas de bonita tela de lana, y en último término por los bancos de madera con respaldo, de la iglesia.

Las capillas, á derecha é izquierda de la nave, han sido convertidas en tribunas perfectamente preparadas, de cuyos balaustres penden bonitos tapices, de género igual á los que revisten las paredes del templo, hasta una altura respetable y al que desde la barandilla del coro cae en ancha extensión.

En la catedral.

Conforme estaba anunciado, á las diez ha tenido lugar la misa solemne en la catedral, oficiando el Sr. Nuncio de Su Santidad, monseñor Di Pietro.

algarabía de sus cantos.

—Y una enamorada pareja colgó junto á nosotras su redondo nido de aristas y de plumas.

—Nosotras servíamos de abrigo á los pequeñuelos contra las molestas gotas de la lluvia en las tempestades de verano.

—Nosotras les servíamos de dosel y los defendíamos de los importunos rayos del sol.

—Nuestra vida pasaba como un sueño de oro, del que no sospechábamos que se podría despertar.

—Una hermosa tarde en que todo parecía sonreír á nuestro alrededor, en que el sol poniente encendía el ocaso y arbolaba las nubes, y de la tierra ligeramente húmeda se levantaban effluvios de vida y perfumes de flores, dos amantes se detuvieron á la orilla del agua y al pié del tronco que nos sostenía.

—¡Nunca se borrará ese recuerdo de mi memoria! Ella era joven; casi una niña, hermosa y pálida. El le decía con ternura; —¿Porqué lloras?— Perdonas este involuntario sentimiento de egoísmo le respondió ella enjugándose una lá-

El arcipreste de esta diócesis, Sr. Almaraz, ha predicado un sermón verdaderamente notable, explicando la significación del Congreso católico que se inaugura, el cual, —dijo,—representa la lucha abierta contra la impiedad y la incredulidad, que pretenden enseñorearse de nuestra católica España, haciendo declaraciones de que se descartaba desde luego de la política y ponía sus principales miras en el triunfo de la Religión y la victoria definitiva de nuestro santísimo Padre, el augustísimo prisionero del Vaticano.

Terminado el sermón, que próximamente ha durado media hora, continuó la misa hasta las doce y media, que ha dado fin con la bendición solemne del Excmo. Sr. Nuncio.

En el presbiterio de la catedral se han colocado los Ilmos. Sres. Obispos que, en número de catorce, han asistido á la misa.

Noticias locales y generales.

La Junta del Liceo organizadora de festejos para llevar á cabo los que han de tener lugar para la coronación del insigne poeta Zorrilla, ha nombrado su representante en esta provincia á nuestro querido amigo y Director señor Ruiz Blanch, quien, agradeciendo la atención, ha renunciado por el estado delicado de su salud, cuya convalecencia está estacionada hace cuatro días, dicho sea de paso.

—La señorita Villacampa ha sido autorizada para trasladar á Madrid el cadáver de su padre desde Melilla, en donde fué inhumado.

—En una cena que dió hace pocos días en Algorta un indiano á varios hombres del campo, entre los que había buenos gastrónomos, uno de los comensales, vecino de aquella villa, se engulló una chuleta, con tan mala suerte, que le quedó un hueso atravesado en la garganta, y á pesar de los esfuerzos de él y sus compañeros, no pudo extraerlo ni tragarlo, muriendo asfixiado á los pocos minutos.

El desgraciado era viudo y deja tres huérfanos de corta edad.

—Dicen de San Juan de las Abadesas, que el cadáver de un hombre que se tiró desde un puente al fondo de un barranco, ha estado expuesto en la vía férrea dos días entre las estaciones de Centellas y Balenyà, sin que se procediese á su levantamiento.

Dicen también que hace cinco días por la mañana, un infeliz mendigo, cansado sin duda de pasar sufrimientos, se arrojó á la vía en el momento de pasar el tren, cuyas ruedas partieron por mi-

grima; lloro por mí. Lloro; la vida me huye: cuando el cielo se corona de rayos de luz, y la tierra se cubre de verdura y de flores, y el viento trae perfumes y cantos de pájaros y armonías distantes, y seama y se siente una amada; la vida es buena! —¿Y porqué no has de vivir?— insistió él estrechándole las manos conmovido. —Porque es imposible. Cuando caigan secas esas hojas que murmuran armoniosas sobre nuestras cabezas, yo moriré también, y el viento llevará algún día su polvo y el mio ¿quien sabe á donde?

—Yo lo oí, y tú lo oíste, y nos estremecimos y llamamos. ¡Debíamos secarnos! ¡Debíamos morir, y girar arrastradas por los remolinos del viento! Mudadas y llenas de terror permanecimos aun cuando llegó la noche. ¡Oh! ¡Qué noche tan horrible!

—Por la primera vez faltó á su cita el enamorado ruiseñor que la encantaba con sus quejas.

—A poco volaron los pájaros, y con ellos sus pequeñuelos ya vestidos de plumas; y quedó el nido solo, columpiándose lentamente y triste, como la cuna vacía de un niño muerto.

tad el cuerpo del infeliz suicida.

El hecho ocurrió cerca de San Juan. —La Administración de contribuciones, avisa á los mineros que, el impuesto del canon debe satisfacerse durante el mes próximo y les advierte que, si no lo verifican, procederá al cobro por la vía de apremio.

También la Administración de impuestos y propiedades encarga á los Alcaldes, procedan sin levantar mano á la formación del padrón de cédulas personales, servicio que, como es sabido, está á cargo de los Ayuntamientos.

—Ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano de nuestro querido amigo de Breda D. Juan Llavanera quien, á su regreso de una pequeña excursión, ha querido descansar en Gerona con el exclusivo objeto de ver al Director de este periódico.

En el tren de la tarde siguió su camino hacia Breda.

—Los directores de 86 colegios de segunda enseñanza incorporados á los Institutos de sus respectivas provincias, en los cuales reciben su instrucción 2.243 alumnos, han elevado al señor ministro de Fomento una exposición pidiendo que se modifique el decreto de 28 de Agosto último en el sentido de restablecer las Comisiones de exámenes.

Si fuéramos del Ministro, la respuesta sería la negativa, por lo mismo que esas Comisiones acomodan á los Colegios por la cuenta que les tiene.

—Ha sido declarado cesante el juez de Cazalla de la Sierra (Sevilla), D. Cecilio Navarro, procesado á consecuencia de las graves denuncias formuladas por la prensa contra algunas de sus resoluciones.

—Correspondiendo en el presente año la renovación de las Juntas provinciales y municipales de sanidad, la dirección general de beneficencia ha dado las instrucciones necesarias para el nombramiento de las que han de sustituir á las actuales, las cuales han de tomar posesión el primero del próximo julio.

—Se ha confirmado en definitiva el haber mensual de 45 pesetas, á favor del sargento segundo de la comandancia de la guardia civil de esta provincia, D. Juan Turro y Vidal.

—Se trata de establecer en Torroella de Montgri, una sociedad para la explotación de la industria taponera.

—En Figueras ha sido reducida á reclusión para mandarla al manicomio de San Baudilio, una pobre demente que promovía tristes espectáculos en las calles de la ciudad.

—Dice un periódico de Málaga, que días pasados recorría las calles de la población, procedente de Tanager, se-

—Y huyeron las mariposas blancas y las libeluchas azules, dejando su lugar á los insectos oscuros que venían á roer nuestras fibras y á depositar en nuestro seno sus asquerosas larvas.

—¡Oh! Y como nos estremecíamos encogidas al helado contacto de las escarchas de la noche!

—Perdimos el color y la frescura.

—Perdimos la suavidad y las formas, y lo que antes al tocarnos era como rumor de besos, como el murmullo de palabras de enamorados, luego se convirtió en áspero ruido, seco, desagradable y triste.

—¡Y al fin— volamos desprendidas!

—Hollada bajo el pié del indiferente pasajero, sin cesar arrastrada de un punto á otro entre el polvo y el fango, me he juzgado dichosa cuando podía reposar un instante en el profundo surco de un camino.

—Yo he dado vueltas sin cesar arrastrada por la turbia corriente, y en mi larga peregrinación ví, solo, enlutado y sombrío, contemplando con una mirada distraída las aguas que pasaban y las hojas secas que marcaban su movimiento, á uno de los dos amantes cuyas

gún unos, y de Orán, según otros, un viajero que cuenta 104 años de edad y se encuentra en la plenitud de sus facultades intelectuales, y en cuanto á las físicas, basta decir que anda perfectamente y sin necesidad de apoyarse en el brazo de nadie.

Ha tenido siete esposas y treinta y tres hijos.

—Se han verificado en la Granja-Modelo de Valencia algunos ensayos para combatir la terrible plaga del mildew. Los ensayos se hicieron primero con una mezcla de sulfato de cobre y cal, llamada vulgarmente papilla burdalesa, y luego con agua celeste, formada por sulfato de cobre y amoníaco.

—Escriben de Velez Benandalla (Granada.)

«Tal vez las fuertes nevadas de la Alpujarra han hecho huir hacia este pueblo un animal desconocido para el vecindario. Los que más de cerca le han visto, creyeron fuera un macho cabrío, por parecer que lleva barba blanca; pero otros lo creen mezcla de zorro y lobo, pues á lo devorador une una astucia que á muchos ha sorprendido. E. vecindario está alarmado por los muchos estragos que está causando, y por tener noticias de que en otros pueblos donde le han visto ha destruido los campos y ganados. Días pasados algunos vecinos de ésta creyeron cogerle escapándoseles sin saber cómo, y ya hacia algunos días que no se había vuelto á ver; pero sin duda la falta de comida por otros sitios le ha hecho volver á este pueblo, donde encuentra abundante alimento.»

TEATRO.—No puede quejarse el público gerundense del señor Riutort, que no cesa en su deseo de poner en escena las mejores obras tanto cómicas como dramáticas de autores españoles, que en la actualidad se están representando en los principales teatros de la península.

Los aficionados á ir al Teatro para reír, como ellos dicen, estaban anteanoche de enhorabuena.

Se representó la pieza en prosa catalana *A labat siga Deu*, original del actor de la compañía D. Francisco Ortega. El público no cesó de reír durante la obra, y pidió al final el nombre del autor, el cual salió al palco escénico con los demás artistas recojiendo justas palmadas.

El segundo número de la función lo llenaba el estreno de la comedia en dos actos de Ramos Carrion y Vital Aza titulada *El señor gobernador*. Sus autores han puesto en ella un buen caudal de gracia. Está plegada de chistes ingeniosísimos de buena ley abundan-

palabras nos hicieron presentir la muerte.

—¡Ella también se desprendió de la vida y acaso dormirá en una fosa reciente, sobre la que yo me detuve un momento!

—¡Ay! Ella duerme y reposa al fin; pero nosotras ¿cuándo acabaremos este largo viaje?...

—¡Nunca!... Ya el viento que nos dejó reposar un punto vuelve á soplar, y ya, me siento estremecida para levantarme de la tierra y seguir con él.

¡Adiós, hermana!....

—¡Adiós!....

Silbó el aire que había permanecido un momento callado, y las hojas se levantaron en confuso remolino, perdiéndose á lo lejos entre las tinieblas de la noche.

Y yo pensé entonces algo que no puedo recordar y que, aunque lo recordase, no encontraría palabras para decirlo.

Gustavo A. Becquer.

JARABE Y PASTA DE BERTHÉ

Farmacéutico, Premiado por los Hospitales de París.

El Jarabe y Pasta de Berthé de *Codéina pura* poseen una eficacia incontestable para calmar y curar **Resfriados, Bronquitis, Catarros, Asma, Males de Garganta, Insomnio, Tos nerviosa y fatigosa, Enfermedades de Pecho e Irritaciones** de toda clase.

Los enfermos que toman el Jarabe y la Pasta de Berthé gozan de un sueño tranquilo, apacible y reparador, nunca seguido de pesadez en la cabeza, de pérdida de apetito ni de constipación.

Pídanse los Verdaderos Jarabe y Pasta de Berthé y, para garantía, exíjanse la Firma Berthé y el Sello azul del Estado francés.

1283

PARÍS — CLIN y C^{ia} — PARÍS, y en las Boticas.

DOBLE MAGNÉSIA INCALCÁREA AEREADA, ANTIBILIOSA Y PERFECCIONADA PREPARADA POR EL DR. BORRELL.

Para curar los dolores de estómago, por inveterados que sean, la indigestión, las irritaciones intestinales, la superabundancia de bilis, dolores de cabeza, vahidos, jaqueca, flatos, ácidos del estómago, el mareo en las navegaciones, la retención de orina, el mal de piedra, el estreñimiento de vientre, cólicos, etc., etc.

La Doble magnésia del Dr. Borrell sustituye todas las aguas minerales que se emplean para combatir las dolencias arriba espresadas. 12 reales frasco.

Véndese en todas las farmacias y droguerías de esta.

Al por mayor, Sres. BORRELL HERMANOS, Asalto, 52, Barcelona.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Préservativa

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 40E.

VINOS Y JARABES

de DESPINOY

EXTRACTO de HIGADO de BACALAO

El único experimentado y aprobado por la Academia de Medicina de París

SIMPLE Y FERRUGINOSO

Sin olor, ni sabor desagradable, reemplazando con ventaja el aceite de hígado de bacalao en todos sus usos.

DEPOSITO GENERAL: DESPINOY y C^{ia}, 9^{ta}, Rue Albouy, PARIS

Exigir la Marca de Fabrica, la firma y el sello oficial de garantía de la Union de Fabricantes.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periodico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajo a la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

ENFERMEDADES VENÉREAS Y SIFILÍTICAS.

Las *Cápsulas Peruvianas* y la *Esencia de Zarcaparrilla* del Doctor Borrell: Son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar las *Purgaciones* y *Flujos blancos* por mas rebeldes é inveterados que sean.

16 reales el frasco de 75 cápsulas y 4 reales el frasco zarza.

El *Rob yodurado del Doctor Borrell* es el más eficaz remedio para curar radicalmente las llagas, bubones, verrugas, manchas de la piel, dolores, cáries de los huesos, úlceras de la boca y garganta, y en fin, para todas las enfermedades de origen venéreo ó sifilítico y las producidas por el mercurio. 24 reales botella.

Véndese en todas las principales farmacias y droguerías de esta.

Los pedidos a BORRELL HERMANOS, Asalto, 52, Barcelona.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, hasido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año xiii. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como *Escrfulas, Eczema, Psoriasis, Herpes, Liquen, Impétigo, Gota, Reumatismo*. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos morbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sifilíticos antiguos ó rebeldes: *Úlceras, Tumores, Exostosis*, así como el *Linfatismo, la Escrofulosa* y la *Tuberculosa*. — EN TODAS LAS FARMACIAS.
En Paris, casa J. FERRE Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Sucesor de BOYVEAU-LAFFECTEUR.

HARINA LACTEADA H. NESTLÉ,

INVENTOR Y FABRICANTE.

Vevey

PROVEEDOR DE LA REAL CASA.

32 PREMIOS DE LOS CUALES

12 Diplomas de Honor

14 MEDALLAS DE ORO.



(Suiza.)

20 años de éxito.

NUMEROSOS CERTIFICADOS

de las

primeras autoridades médicas

de AMBOS MUNDOS.

(Marca de garantía.)

Alimento completo para los niños de corta edad.

Suple la insuficiencia de la leche materna, facilita el destete, y es de indigestión fácil y entera. Se usa muy ventajosamente en los ADULTOS, así como alimento en las personas de Estómago débil.

Se vende en todas las principales Farmacias y Droguerías y establecimientos de comestibles.

Para evitar las numerosas falsificaciones, exigir en cada lata la firma del inventor.

33-32 HENRI NESTLÉ.—VEVEY (SUIZA.)

GOTA y REUMATISMOS

Curacion por el LICOR y las PILDORAS del Dr. Laville.

El LICOR se emplea en el estado agudo; las PILDORAS, en el estado crónico.

Por Mayor: F. COMAR, 28, rue Saint-Claude, PARIS

Venta en todas las Farmacias y Droguerías. — Remítase gratis un Folleto explicativo.

Exíjase el Sello del Gobierno Frances y esta Firma:

3.ª Que el censatario haya sido declarado en quiebra, concurso ó insolvencia.

CAPÍTULO IV.

Del censo reservativo.

Art. 1.661. No puede constituirse válidamente el censo reservativo sin que preceda la valoración de la finca por estimación conforme de las partes ó por justiprecio de peritos.

Art. 1.662. La redención de este censo se verificará entregando el censatario al censalista, de una vez y en metálico, el capital que se hubiere fijado, conforme al artículo anterior.

Art. 1.663. La disposición del art. 1.657 es aplicable al censo reservativo.

Art. 1.664. En los casos previstos en los artículos 1.659 y 1.660, el deudor del censo reservativo sólo podrá ser obligado á redimir el censo, ó á que abandone la finca á favor del censalista.

Art. 1.658. La redención del censo consignativo consistirá en la devolución al censalista, de una vez y en metálico, del capital que hubiere entregado para constituir el censo.

Art. 1.659. Cuando se proceda por acción real contra la finca acensuada para el pago de pensiones, si lo que reste del valor de la misma no fuere suficiente para cubrir el capital del censo, y un 25 por 100 más del mismo, podrá el censalista obligar al censatario á que, á su elección, redima el censo, ó complete la garantía, ó abandone el resto de la finca á favor de aquél.

Art. 1.660. También podrá el censalista hacer uso del derecho establecido en el artículo anterior en los demás casos en que el valor de la finca sea insuficiente para cubrir el capital del censo y un 25 por 100 más, si concurre alguna de las circunstancias siguientes:

1.ª Que haya disminuido el valor de la finca por culpa ó negligencia del censatario.

En tal caso éste será además responsable de los perjuicios.

2.ª Que haya dejado de pagar la pensión por dos años consecutivos.

Sección segunda.

De los foros y otros contratos análogos al de enfiteusis.

Art. 1.655. Los foros y cualesquiera otros gravámenes de naturaleza análoga que se establezcan desde la promulgación de este Código, cuando sean por tiempo indefinido, se registrarán por las disposiciones establecidas para el censo enfiteutico en la sección que procede.

Si fueren temporales ó por tiempo limitado, se estimarán como arrendamientos y se registrarán por las disposiciones relativas á este contrato.

Art. 1.656. El contrato en cuya virtud el dueño del suelo cede su uso para plantar viñas por el tiempo que vivieren las primeras cepas, pagándole el cesionario una renta ó pensión anual en frutos ó en dinero, se registrará por las reglas siguientes:

1.ª Se tendrá por extinguido á los cincuenta años de la concesión, cuando en ésta no se hubiera fijado expresamente otro plazo.

2.ª También quedará extinguido por muerte de las primeras cepas, ó por quedar